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□记者 王春霞

本报讯 男子市区街头窃得
电动车准备骑车离去，不料迎面
碰上了车主。这位车主也够威
猛，上前一把就摁住了偷车男。
这是昨天上午发生在市区建设
路方正证券公司门前的一幕。

昨天上午9点多，记者接到
读者报料赶到现场时，车主和小
偷已被建设路派出所治安管理
服务大队民警带走调查。在方
正证券公司门前看车的郭大妈
指着一辆捷马牌电动自行车说：

“小偷偷的就是这辆车。”郭大妈
介绍，车主是方正证券公司职
工，上午9点左右，车主从公司
开完会出来，看到一名瘦瘦的中
年男子骑着自己的电动车往东
走，当即上前拦住。偷车男子辩
解：“我给你挪挪车。”然后就想
跑。车主一把将偷车男摁倒在
地，从他身上搜出了扳手、钎子

等作案工具。当时路上很多人
围观，有人报了警。

记者随后来到建设路派出
所了解情况。据办案民警介绍，
车主姓蒋，在方正证券公司工
作，做完询问笔录已离去。偷车
男正在接受民警讯问，声称自己
患有传染性肝炎，还有心脏病，
需要赶快服药。偷车男姓刘，今
年53岁，家住市区。民警上网
查询后发现，刘某是一名吸毒人
员，此前已被公安机关处理过多
次。目前，办案民警正带刘某做
体检，以便做进一步处理。

采访中，看车的郭大妈说，
最近一段时间偷车事件多了起
来，她发现的已有3次，所幸车
都没有被偷走。办案民警提醒
广大市民，春节临近，市民需加
强防盗意识，看管好自己的财
物。如发现财物被盗，要及时向
公安机关报案。

线索提供：韩先生

车主街头摁倒偷电动车男

1月3日中午，市区优越路中段一家饭店前燃起喜炮，行人捂
着耳朵快步通过。 本报记者 李英平 摄

□记者 王辉

本报讯 昨天上午，市民朱
宝增来到高新区皇台街道高阳
社区警务室，领回了自己丢失两
天的钱包，见到了拾金不昧的彭
玉银老人。

当天上午 10 点多，在高阳
社区警务室，73岁的彭玉银老
人向记者讲述了捡钱包的经过。

彭玉银是平煤神马集团十
矿退休职工，家住高阳小区 10
号楼。1月 2 日早上 7 点多，他
沿市区神马大道跑步途经市公
安交管支队科目三考场附近时，
无意间踩到一个钱包，里面装着
现金、银行卡等。他站在原地等
了十几分钟，不见有人前来寻
找，便返回高阳小区家中。

吃过早饭后，彭玉银再次来
到科目三考场附近寻找失主，未

果，便向“科目三考场”（实为市
鹰翔保安押运有限公司）门卫说
明了情况，并留下自己的电话号
码，以便失主与他联系。

26 岁的朱宝增告诉记者，
他在市鹰翔保安押运公司上
班。1月 2日早上，他在神马大
道一家饭店买过早餐后骑电动
车返回公司，发现钱包丢失，当
即原路返回寻找未果。当天晚
上，他与同事外出返回公司途经
大门口时，说起丢钱包的事，门
卫听到后告诉他有人早上捡到
的消息。他一听喜出望外，立即
与彭大爷取得联系，双方约定1
月 4日上午到高阳社区居委会
认领。

据了解，朱宝增丢失的钱包
中有现金 1242 元和身份证、驾
驶证、银行卡等物。他表示要到
彭玉银老人家致谢，被谢绝。

彭玉银老人捡钱包交社区找失主

□记者 张静

本报讯 昨天，网友“天涯海
角”在平顶山微报微信公众平台
留言称：市区建设路东段开发一
路申楼涵洞积水严重，车辆无法
通行，行人过往也比较困难。网
友“徐建国”还拍摄了一张一辆白
色轿车在水中趴窝的照片。

昨天上午10点左右，记者来
到申楼涵洞，看到整个涵洞桥下
的路面全被积水覆盖，积水区域
宽约4米，长约30米。有村民估
计，水深约有1.5米。涵洞桥下西
侧有一条宽约 1.5米的通道，记者
从通道南头行至北头，看到通道
北头约有5米长的路段被积水覆
盖，这段道路也因没有硬化而泥
泞不堪，电动车和行人通过此

处时都小心翼翼。
记者站在桥北侧看到，桥身

还在不停往下渗水，路过此处的
市民称：“这还是小的，以前往下
流水时这里跟水帘洞似的。”

家住附近的叶先生告诉记
者，这条路是他上班、送孩子上
学、买菜的必经之路。“一年中有
半年时间这个涵洞都会积水，积
水多时能把通道淹没，孩子们上
学得翻越上面的铁路，非常危
险。”叶先生说，以前涵洞积水后
会有人来抽水，这次已经有一个
星期没人管了。叶先生担心，如
果家里出现需要急救的病人，救
护车都无法通过。

一位马先生告诉记者，他家
住涵洞北侧，经常需要把车停在
涵洞南侧的空地上，再步行一公

里回家。记者采访时，听到不少
路过此处的市民怨声载道：“住这
儿买车没用，得买条船。”

昨天下午，记者致电卫东区
申楼街道办事处，一位王姓工作
人员告诉记者，办事处也一直在
协调此事，会向有关部门反映。
记者随后又致电市交通运输局建
设管理科，一位郑姓负责人表示，
这条路是由交通运输局在1998年
施工的，之所以解决不了积水问
题是因为没有明确管理单位，多
年来一直也没有养护经费。“这一
问题存在的时间太长了，主要就
是解决不了经费问题，已经多次
向市有关部门汇报。”他说。

记者发稿前，一位市民又在
此处拍摄到一辆私家车在水中趴
窝的照片。

申楼涵洞桥下积水有多严重？附近居民说：

住这儿买车没用，得买条船

□本报记者 李科学

从去年 11月份开始，新华区
光明路街道长青社区的工作人员
就开始在辖区内各小区张贴通
知，倡导市民过年期间不燃放烟
花爆竹。近几年来的春节前，这
种宣传已成常态，小区居民大都
表示支持。

春节期间，大量燃放的烟花
爆竹在彰显喜庆的同时，也给市
民带来更多的噪声和污染。“现在
空气质量差，一些传统的做法也
需要改进。”昨天上午，市民程相
斌对记者说。

不放鞭炮，是一种更文
明的过年方式

“在市区全面禁放烟花爆竹，
我支持。”昨天上午，家住市区体
育路育新幼儿园家属院的市民张
珊对记者说。

这几年春节，张珊家都没燃
放烟花爆竹。“家里有老人和孩
子，鞭炮产生的硝烟、噪声让人受
不了。”安全性也是她特别在意

的，她说：“往年春节期间，我带着
孩子走在街上心惊胆战的，时不
时就有人把点燃的鞭炮往路上
扔，太不安全了。”

程相斌已在市区开发二路新
领秀·东方明珠小区住了5年多。
他说，往年除夕，小区里燃放烟花
爆竹的人还是比较多的，“毕竟是
传统风俗”，但他基本不参与。“现
在空气质量越来越差，大伙儿要是
都这样，实际上是危害自己的生存
环境。”程相斌认为，过年的庆祝
方式有很多，比如和亲戚聚会，不
一定非要燃放烟花爆竹。

程相斌告诉记者，20世纪90
年代，我市曾出台规定，要求各
级文明单位禁止燃放烟花爆竹，
当时已有不少单位形成了习惯，
但后来慢慢地不再提了。他认
为，出台一些约束性措施，再加上
社会的广泛宣传，禁放的效果会
更好。

禁放，不少小区已施行

“我们每年都会在所辖社区
进行禁止燃放烟花爆竹的宣传，
今年力度比往年更大。”昨天上

午，长青社区居委会主任徐娜告
诉记者。

长青社区下辖13个居民小区，
辖区居民比较多。今年大气污染
形势格外严峻，社区早在两个月
前就开始“禁放”宣传了。除了张
贴通告，他们还制作彩页发放到居
民手中，或派志愿者、网格员到居
民家中进行宣传、劝导。

徐娜说，春节燃放烟花爆竹，
不光对环境有影响，消防也是个
大问题。前段时间，出于消防安
全考虑，长青社区对所辖居民小
区的消防通道进行了清理，并把

“禁放”通告贴在小区最明显的位
置，“大家都能看到”。

新华区西高皇街道园林路社
区下辖的鹰皇花园、佳田塞纳城
等6个小区都是近年来新建的小
区，入住的年轻人多，比起一些老
旧小区，“禁放”在这里推行更容
易些。

“社区居民都很支持。”昨天
上午，西高皇街道园林路社区党
支部书记沈方告诉记者。这些小
区一直在推行“禁放”宣传。今
年，除了发放通知，社区还打印了

“禁放”倡议，贴在楼道里。小区
居民偏年轻化，素质比较高，对于
禁放的倡议都很配合。不少居民
表示，晚上放炮影响孩子，这几年
不放烟花爆竹，夜里能休息好，对
小区的环境也好，没有那么大火

药味儿。
记者在采访中了解到，出于

对消防安全、环保、卫生等因素的
考虑，越来越多新建成的高层建
筑小区都拒绝燃放鞭炮，并得到
了居民的积极响应。

今年春节，让我们过个文明年

骑电动车的市民从泥泞湿滑的土坡绕行。本报记者 张鹏 摄


